## Paroisse Notre Dame de la Montagne

Presbytère 55 route Maison de Retraite 07470 Coucouron - 04 66 46 10 19 - paroissenotredamedelamontagne@gmail.com
Relais : Marie-Monique Martin 06.04.07.97.69 - Lucette Brigitte 06.30.47.87.17 - Loïc Hévin 07.85.53.47.50
Père Nicolas Charras 06.70.95.42.19 — Animatrice paroissiale Monique Beugnet 06.41.80.86.26

# Jubilé de l'espérance - 2025

## En Paroisse de février à juillet

<u>Paroissien, ou visiteur,</u> <u>Pèlerin de l'espérance, Bienvenue!</u>

Le logo choisi pour l'Année Sainte représente quatre figures stylisées et gracieuses de quatre couleurs qui rappellent les nuances de l'arc-en-ciel : rouge, orange, vert et bleu.

Le vert est universellement reconnu comme la couleur de l'espérance, de la croissance et de la renaissance.

Le bleu symbolise la foi, la paix et la tranquillité, il rappelle le ciel et la spiritualité et invite à la contemplation



Le rouge symbolise
l'amour, la passion et le don
de soi, le sacrifice de Christ
et son amour infini pour
l'humanité, mais aussi le feu
du Saint-Esprit et sa force
qui anime les chrétiens.

<u>L'orange</u> exprime la joie, la vitalité et l'enthousiasme, la lumière qui illumine le chemin de foi.



Les quatre figures représentent l'humanité entière, dans ses différences et ses similitudes. Elles avancent en s'enlaçant, pour exprimer la solidarité et la fraternité qui devraient unir les peuples du monde. Il ne faut pas négliger que l'image montre combien le chemin du pèlerin n'est pas seulement individuel, mais aussi communautaire, marqué d'un dynamisme croissant qui tend toujours plus vers la croix.

La figure rouge guide, accrochée à une croix formée par une courbe noire qui se termine par une ancre dans la partie inférieure. La croix n'est pas rigide, n'est pas statique, mais elle se fléchit vers l'humanité, comme à vouloir l'embrasser. Quant à l'ancre, c'est Monseigneur Fisichella qui en donne la signification : « L'ancre a souvent été utilisée comme une métaphore de l'espérance. L'ancre de l'espérance, en effet, est le nom donné dans le jargon des marins à l'ancre de réserve, utilisée par les navires pour effectuer des manœuvres d'urgence afin de stabiliser le navire pendant les tempêtes ».

Le sens de ce symbole dans le logo du Jubilé est clair : c'est justement dans les moments les plus difficiles qu'il faut s'en remettre à une ancre qui nous apporte la sécurité et qui nous garantit le salut, et quelle meilleure ancre que **la croix**, **symbole du Christ et de son amour infini** pour nous tous ? La présence de petites vagues agitées dans la partie inférieure du logo confirme l'existence de dangers et obstacles, de ces vicissitudes personnelles et événements du monde qui rendent la vie de chacun de nous parfois difficile.

## <u>Paroissien, ou visiteur, Pèlerin de l'espérance,</u> Chausse tes lunettes de l'espérance, et en route!

Notre Paroisse propose un chemin spirituel, pour marcher, non pas côte à côte mais ensemble, pèlerins de l'espérance.

Infos complémentaires : voir coordonnées en page 1. Légende :

En Paroisse Rendez-vous de l'agenda paroissial

Dans cette église Un temps à vivre dans l'église où vous êtes.

Et moi, pèlerin de l'espérance Un pas de plus, comme « pèlerin »

#### §§§§§

## <u>Dimanche 2 février : Journée mondiale des vocations</u>

Nous prions tout particulièrement pour les femmes et les hommes qui ont donné toute leur vie pour Dieu, dans la prière, l'humilité et le service de tous.

Je repère les différents espaces et objets qui aident à la prière, au recueillement... Je m'arrête quelques instants ...

Je prends un peu de temps de prière pour remercier ces personnes qui donnent tant. Et moi ? Qu'est-ce que je peux donner au sein de ma communauté, à mon entourage ?

### <u>Dimanches 9 fév, 23 fév, 2 mars :</u> Journée mondiale des malades

Nous prions tout particulièrement pour les personnes malades et tout le personnel soignant.

Je peux allumer un cierge et prier pour une personne malade que je connais. : Je demande

au Seigneur sa guérison ... Je demande qu'elle garde le courage de tenir dans l'épreuve...

Comment je m'engage pour les personnes malades ? Est-ce que je donne de mon temps pour visiter quelqu'un ? Est-ce que je donne de mon argent pour aider une association caritative ?

### Mercredi 3 mars : Fête des Cendres à Coucouron

Avec les rameaux bénis de l'an passé sont constituées les cendres dont le prêtre nous marque, en signe de pénitence : avoir l'humilité de reconnaître le mal qu'on a fait et le bien qu'on n'a pas fait ... Et prendre la décision de changer notre comportement !

Je prends un temps de relecture de mes actions passées ......

Je recherche un lieu pour recevoir ce signe des Cendres …Et peut-être le sacrement de la Réconciliation …Je peux dire la prière reçue du Seigneur :

Notre Père qui es aux cieux, que ton Nom soit sanctifié.

Que ton règne vienne, que ta volonté soit faite, sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui, notre pain de ce jour, pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal. Amen

#### Dimanche 6 avril : Rendez-vous à St Etienne de Lugdarès

Nous accompagnons une adulte porteuse de handicap qui reçoit le sacrement de la Confirmation.

Je cherche les représentations de l'Esprit Saint : le feu, la colombe, le souffle de Dieu ... J'invoque l'Esprit-Saint de Dieu, et je demande la grâce de ses 7 dons...

Comment je regarde les personnes qui portent un handicap ? Comment je m'engage à leurs côtés ?



#### Dimanche 13 avril à Dimanche 20 avril : La Semaine Sainte

De la fête des Rameaux à la fête de Pâques : L'Eglise annonce la Passion, la Mort et la Résurrection de Jésus le Christ. Par sa vie librement donnée, il a vaincu le Mal et la Mort, dès aujourd'hui et pour toujours.

Regarder et prier devant la Croix, ou le Christ en Croix, n'est pas un éloge de la souffrance! C'est reconnaitre combien chaque être humain a de la valeur, puisque Dieu lui -même partage (toute) sa vie et traverse la mort avec lui.

J'essaie de participer aux célébrations de la Semaine Sainte pour mieux entendre les textes des Ecritures qui fondent ma foi : Le Christ est mort pour moi, par amour, pour me libérer du Mal qui habite en mon cœur et dans le monde.

A son exemple, je peux devenir un artisan de justice et de paix, là où je vis, là où je travaille...



#### Samedi 17 mai : Avec Marie à Laval d'Aurelle

Mois de Mai, mois de Marie!

Allons en pèlerinage prier la Mère de Jésus et Mère de Dieu...

et demander sa bienveillante et maternelle protection.

Je repère les différentes représentations de Marie. Je peux allumer un cierge et lui confier ma famille et tous ceux que j'aime.



Et si je décidais de prier plus souvent la Vierge Marie, récitant l'humble prière :

Je vous salue Marie, comblée de grâces. Le Seigneur est avec vous.

Vous êtes bénie entre toutes les femmes et Jésus, le fruit de vos entrailles est béni.

Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour nous pauvres pécheurs,

maintenant, et à l'heure de notre mort. Amen



#### <u>Dimanche 15 juin</u>: Sur les pas de St Jean-François Régis à Le Béage

Fête de Saint Jean-François Régis, surnommé l'apôtre du Vivarais!

Pèlerinage vers l'église, célébration de la Messe, et apéritif partagé, prédication.

Dans nos églises paroissiales, on trouve une statue qui lui est dédiée! Il a beaucoup prêché et n'a pas compté sa peine pour annoncer le Christ. Soyons reconnaissants ...

Comment je remercie tous ceux qui m'ont transmis la foi?

Et est-ce qu'à mon tour, je prends du temps et engage des efforts pour transmettre ce beau cadeau reçu?



#### Dimanche 6 juillet : Fête paroissiale

Marchons en pèlerinage vers la Chapelle St Clair (Issanlas)...

Messe d'action de grâces : Célébrer et remercier le Seigneur, partager le repas et l'amitié.

Je cherche un tableau, un vitrail de Jésus avec ses disciples partageant un repas, ou de Jésus nourrissant la foule.



Avec la famille, avec des amis, avec des voisins ...

Je pourrais organiser un repas de fête ... Et ensemble remercier pour tout le bien reçu... partagé... Je pourrais demander l'aide du Seigneur pour toutes les difficultés qu'il reste encore à traverser...

## D'autres rendez-vous sont programmés :

- Vendredi 28 Samedi 29 mars : « 24h pour le Seigneur » veillée louange & prière Coucouron
- Pendant l'été ...
- Dimanche 5 oct : pèlerinage à Notre Dame de Bon Secours (Lablachère) avec les paroisses du Secteur Aubenas-Montagne...
- Samedi 1<sup>er</sup> novembre : Fête de Tous les Saints...
- Dimanche 2 novembre : Fête de tous les fidèles défunts...
- Fin décembre : clôture du Jubilé en Diocèse...

#### Comprendre et vivre le Jubilé:

Un Jubilé c'est quoi ? Dans l'Ancien Testament, la loi de Moïse avait fixé une année particulière pour le peuple hébreu : « Vous ferez de la cinquantième année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé ». La trompette avec laquelle s'annonçait cette année particulière était une corne de bélier, appelée en hébreu « Yobel », d'où dérive le mot « Jubilé ». Il n'a pas été vraiment possible de mettre en œuvre les recommandations de cette année spéciale ... Mais cette demande du Seigneur inscrite dans la Loi de Moïse restait un signe d'espérance pour un monde meilleur, avec moins de souffrances, moins d'égoïsme et plus de justice. Dans le Nouveau Testament, Jésus se présente comme Celui qui porte à son achèvement l'ancien Jubilé, et vient « annoncer l'année de grâce du Seigneur » (Evangile de Luc 4,19). C'est l'aujourd'hui de Dieu!

Un Jubilé, c'est comment ? Depuis sa première édition en 1300, les papes encouragent les croyants, et toute personne de bonne volonté à consolider leur foi, favoriser les œuvres de solidarité et de communion fraternelle au sein de l'Église et dans la société. Chacun choisit des gestes concrets et forts, de prière, de pélerinage et de partage.

Le Jubilé de l'espérance ? « L'espérance n'est pas un vain mot, ni un vague souhait pour que les choses aillent bien ... L'espérance est une certitude, parce qu'elle est fondée sur la fidélité de Dieu à ses promesses. Elle est insufflée par Dieu et elle a Dieu pour garant [...] Le chrétien ne peut se contenter d'avoir de l'espérance, il doit aussi faire rayonner l'espérance, être un semeur d'espérance. C'est le plus beau cadeau que l'Église puisse faire à l'humanité entière. » — Pape François Audience du 11 déc 2024

#### Sources et documentation :

Bulle d'indiction du Pape François : « Spes non confundit » L'espérance ne déçoit pas » <a href="https://eglise.catholique.fr/jubile-2025-pelerins-desperance/551796-spes-non-confundit-la-bulle-dindiction-du-jubile-ordinaire-de-lannee-2025/">https://eglise.catholique.fr/jubile-2025-pelerins-desperance/551796-spes-non-confundit-la-bulle-dindiction-du-jubile-ordinaire-de-lannee-2025/</a>

https://eglise.catholique.fr/jubile-2025-pelerins-desperance/

https://jesus.catholique.fr

Le Saint-Siège du Vatican organise 35 événements spécifiques :

 $\underline{https://www.vaticannews.va/fr/vatican/news/2024-12/jubile-vatican-news-comment-suivre-les-evenements-en-direct.html}$ 

https://www.iubilaeum2025.va/fr/pellegrinaggio/calendario-giubileo.html

Prière spéciale pour nous accompagner durant l'année sainte 2025 (Vatican)

Père céleste.

En ton fils Jésus-Christ, notre frère, Tu nous as donné la foi,

Et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité.

Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,

Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Évangile,

Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,

Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,

Lorsque les puissances du mal seront vaincues,

Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé,

Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,

Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes

Et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur.

À toi, Dieu béni dans l'éternité,

La louange et la gloire pour les siècles des siècles. Amen